

ABSTRAK

**ANALISIS KONTRIBUSI PAJAK KENDARAAN BERMOTOR DAN
BEA BALIK NAMA KENDARAAN BERMOTOR TERHADAP
PENDAPATAN ASLI DAERAH PROVINSI NUSA TENGGARA TIMUR**

Pajak merupakan salah satu sumber dana pemerintah yang digunakan untuk pembiayaan pemerintah, pembangunan dan pelayanan kepada masyarakat. Pajak daerah memberikan kontribusi yang cukup besar terhadap pendapatan asli daerah (PAD). Pajak daerah adalah kontribusi wajib kepada negara yang terutang oleh orang pribadi atau badan yang bersifat memaksa berdasarkan Undang-Undang. Untuk mengetahui seberapa besar kontribusi pajak kendaraan bermotor dan bea balik nama kendaraan bermotor dalam meningkatkan Pendapatan Asli Daerah. Populasi merupakan keseluruhan dari konsep yang berkaitan dengan masalah yang diteliti atau kumpulan lengkap dari semua elemen yang memiliki sejumlah karakteristik umum, yang terdiri dari bidang-bidang untuk diteliti. Dengan demikian, populasi dalam penelitian ini adalah laporan realisasi pajak kendaraan bermotor, bea balik nama kendaraan bermotor dan realisasi pendapatan asli daerah Provinsi Nusa Tenggara Timur pada tahun 2013-2022. Sampel merupakan bagian dari populasi yang ada, sehingga untuk pengambilan sampel harus menggunakan cara tertentu yang didasarkan oleh pertimbangan-pertimbangan yang ada. Sehingga sampel yang digunakan dalam penelitian ini adalah laporan realisasi pajak kendaraan bermotor, bea balik nama kendaraan bermotor dan realisasi pendapatan asli daerah tahun anggaran 2013-2022 Provinsi Nusa Tenggara Timur. Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi dan Studi kepustakaan. Dokumentasi dilakukan dengan mengumpulkan data dalam pemerintah Provinsi Nusa Tenggara Timur yaitu Badan Pendapatan dan Aset Provinsi Nusa Tenggara Timur dan Badan Keuangan Daerah Provinsi Nusa Tenggara Timur dan penelitian ini menggunakan teknik studi kepustakaan dengan menggunakan, mengumpulkan, dan mempelajari artikel-artikel yang berkaitan dengan masalah yang di bahas dalam

penelitian ini. Teknik analisis data yang digunakan adalah deskriptif kuantitatif Pajak Kendaraan Bermotor terhadap Pendapatan Asli Daerah Provinsi Nusa Tenggara Timur tahun 2013-2022 dengan rata-rata 17,10% yang artinya kriterianya kurang, Penerimaan pajak kendaraan bermotor tertinggi terjadi pada tahun 2022 yaitu 20,88% dengan kriteria kurang dan terendah tahun 2015 yaitu 13,48% dengan kriteria kurang, tertinggi pada 2022 karena semakin meningkat pengguna kendaraan bermotor dan kesadaran masyarakat dalam membayar pajak menjadikan peningkatan dalam penerimaan pajak kendaraan bermotor setiap tahunnya. Tetapi rata-rata kontribusi dalam kategori kurang yang menunjukkan masih banyak masyarakat belum sadar akan membayar pajak kendaraan bermotor setiap tahunnya. Bea Balik Nama Kendaraan Bermotor terhadap Pendapatan Asli Daerah dengan rata-rata 19,03% yang artinya kriterianya kurang, Penerimaan bea balik nama kendaraan bermotor tertinggi terjadi pada tahun 2013 yaitu 31,10% dengan kriteria cukup sedang dan terendah tahun 2022 yaitu 12,37% dengan kriteria kurang. Terlihat pada bahwa dalam 4 tahun terakhir ini penerimaan realisasi bea balik nama kendaraan bermotor terus mengalami penurunan, salah satu faktor penurunan yaitu pada saat jual beli kendaraan kepada pemilik yang baru tidak dilakukan balik nama kendaraan bermotor sehingga kurangnya kesadaran masyarakat. Rasio kontribusi pajak kendaraan bermotor memperoleh nilai rata-rata kontribusi pajak kendaraan bermotor dalam meningkatkan pajak daerah Nusa Tenggara Timur Tahun 2013-2022 sebesar 23,06% dan masuk dalam kriteria sedang. Penerimaan pajak kendaraan bermotor tertinggi terjadi pada tahun 2022 yaitu 20,94% dengan kriteria sedang. Dan terendah tahun 2015 yaitu 17,94% dengan kriteria kurang, tertinggi pada 2022 karena semakin meningkat pengguna kendaraan bermotor dan kesadaran masyarakat dalam membayar pajak menjadikan peningkatan dalam penerimaan pajak kendaraan bermotor setiap tahunnya. Tetapi rata-rata kontribusi dalam kategori kurang yang menunjukkan masih banyak masyarakat belum sadar akan membayar pajak kendaraan bermotor setiap tahunnya. Rasio kontribusi bea balik nama kendaraan bermotor memperoleh nilai rata-rata kontribusi bea balik nama kendaraan bermotor dalam meningkatkan pajak

daerah Nusa Tenggara Timur Tahun 2013-2022 sebesar 25,72% dan masuk dalam kriteria baik. Penerimaan bea balik nama kendaraan bermotor tertinggi terjadi pada tahun 2013 yaitu 45,22% dengan kriteria baik. Dan terendah tahun 2022 yaitu 17,74% dengan kriteria kurang. Terlihat bahwa dalam 4 tahun terakhir ini penerimaan realisasi bea balik nama kendaraan bermotor terus mengalami penurunan, salah satu faktor penurunan yaitu pada saat jual beli kendaraan kepada pemilik yang baru tidak dilakukan balik nama kendaraan bermotor sehingga kurangnya kesadaran masyarakat. Rasio kontribusi pajak daerah memperoleh nilai rata-rata kontribusi pajak daerah dalam meningkatkan pendapatan asli daerah Nusa Tenggara Timur Tahun 2013-2022 sebesar 74,48% dan masuk dalam sangat baik. Penerimaan pajak daerah tertinggi terjadi pada tahun 2020 yaitu 79,22% dengan kriteria sangat baik. Dan terendah tahun 2013 yaitu 68,78% dengan kriteria sangat baik. Terlihat pada tabel 4.7 bahwa dalam 4 tahun terakhir ini penerimaan realisasi pajak daerah terus mengalami peningkatan dan penurunan tiap tahunnya. Dengan klasifikasi kriteria sangat baik pada setiap tahunnya menunjukkan akan kesadaran wajib pajak pada masyarakat.

Kata kunci: Pajak Kendaraan Bermotor, Bea Balik Nama Kendaraan Bermotor, Pendapatan Asli Daerah